

Fecha: 14-01-2026
Medio: El Mercurio
Supl. : El Mercurio - Cuerpo B
Tipo: Noticia general
Título: Sonami asegura que es posible elevar la producción minera entre 10% y 20%, como plantea futuro ministro de Hacienda

Pág. : 7
Cm2: 201,1

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida



Jorge Riesco, presidente de la Sonami.

CON CAMBIOS NORMATIVOS, QUE PERMITAN FLEXIBILIZAR EL RENDIMIENTO DE LAS FAENAS ESTABLECIDO EN EL PERMISO AMBIENTAL:

Sonami asegura que es posible elevar la producción minera entre 10% y 20%, como plantea futuro ministro de Hacienda

C. MUÑOZ-KAPPES

Con cambios normativos es posible que la producción minera crezca entre 10% y 20% en un plazo de hasta dos años, aseguró el presidente de la Sonami, Jorge Riesco. Con ello, respaldó la propuesta formulada la semana pasada por el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz.

"Eso que ha dicho el futuro ministro de Hacienda es algo que nosotros le sugerimos. Nos reunimos con el comando del Presidente electo y, además,

nos hemos reunido con el señor Quiroz más de una ocasión", dijo ayer Riesco.

Según el presidente de la Sonami, existe la posibilidad de "aprovechar capacidades disponibles dentro de las empresas y que no se desarrollaban producto de que hay trabas en materia de autorizaciones".

En específico, menciona la rigidez de las Resoluciones de Calificación Ambiental (RCA). "La normativa y la interpretación que se ha hecho generan instrumentos demasiado rígidos. Las RCA parecen

que estuvieran escritas en piedra (...). Es imposible pensar en incrementos de producción sin tener que volver a empezar el Sistema de Evaluación Ambiental completamente", indica.

Riesco asegura que las mineras tienen pequeños proyectos que podrían aumentar la producción en 10% o 20%, pero no los hacen "porque no justifica que se ponga en movimiento todo un aparato que obligaría a presentar un Estudio de Impacto Ambiental. Eso no solo tiene un costo, sino que podría significar una interferencia en las operaciones".